



Universidad del Sureste

Psicología

Nombre del alumno: Alondra Favil Fuentes Hernández.

Nombre del profesor: Alejandra Torres.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Problemas Socioeconómicos.

Grado: 3

Grupo: a

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de Mayo de 2020.

“Movimiento Zapatista”

Un orgullo indígena

Un día se quedan sumergidos en el silencio, guardados en sus casas de adobe y al otro instante saltan a la lucha de la desigualdad, tapándose el rostro y rompiendo fronteras... (Anónimo)

El movimiento Zapatista nace en 1994 definiéndose como un movimiento que no busca matar a civiles (antología, UDS: 2020), pide detener la pobreza que existe y reina en su pueblo, reclama la igualdad de recursos materiales, económicos y naturales y que estos mismos permanezcan en el pueblo, en la naturaleza y no solo de aquellos mexicanos que lo han vendido a extranjeros, dejando a los demás en ruinas como los pueblos que se observan en todo Chiapas.

Y uno de tantos indígenas conocido como El Comandante Marcos menciona que "El personaje fue creado y ahora sus creadores, los zapatistas y las zapatistas, lo destruimos". Esto es el movimiento zapatista aquel que realza su voz para gritar, no solo blasfemias si no realidades que son tapadas por un gobierno que lo consideran neoliberalista, corrupto o como ellos lo gritan un grupo de gente sucia, que se mancha las manos para callar aquellas voces que dicen “ Si no hay justicia para el pueblo que no haya paz para el gobierno” Zapata (1919) .

Por lo consiguiente tanta lucha marca un hecho en la historia rotundamente fue en 1996 con la fundación del congreso Nacional indígena haciendo énfasis que tal movimiento si existía, que pelearían por todo y no darían marcha atrás, bajo una ideología marcada para tener justicia y no más desigualdades sociales y económicas, con un pensar de que el género no existe, que todos nacieron para pelear y es ahí donde las mujeres zapatistas dejan todo y hacen la votación para apoyar a su pueblo amado, siendo así que todos ellos considerados como guerreros de la libertad van dejando huella como héroes en sus lugares natales y destructores en otros ambientes, porque como se puede observar cuando dichos entes alzan su grito de auxilio van dejando destrucciones de bienes históricos o bienes comunes, por consecuencia dejan un conflicto de ideales acerca de que si solo son destructores o si son héroes de justicia, y por ende desde el inicio tuvieron y crearon un respaldo conocido como EZLN que los fomentaba a cambiar su pensar de que solo son

indígenas que nacen para trabajar si no también nacen para tener salud, escuelas, tierras propias y no tierras prestadas, y dicho comité está concentrado por distintas regiones del estado de Chiapas.

Visto que ellos pelean por todo lo ya abordado en los textos anteriores, me pregunto ¿Qué no nosotros hacemos lo mismo, pero en sindicatos? ¿Por qué dejarlos solos con un batalla que tenemos con el mismo enemigo? ¿Por qué desplazarlos de nuestra economía, si nosotros también hemos sido desplazados por un el clasismo del país? , ¿Por qué nos alejamos cuando ellos piden ayuda?, y mis respuesta las encontré en una de las ramas de psicología, que es la psicología en masa (Gustave Leon, Sigmund Freud;1921) , que nos dice que nosotros nos movemos sin sentido siempre y cuando sea de nuestro mismo grupo y esto está mal, porque si reflexionamos y vemos más allá de nuestros necesidades propias o de nuestros de conocimientos solo investigamos aquello que nos compete en su momento, en su lugar y área, pero si observamos nuestra conducta es la misma, vamos gritando justicia, igualdad, detener la corrupción, alzamos también una bandera que dice que el pueblo mexicano reaccione, que no se quede sentado viendo como roban o matan, aprisionan a gente inocente, y lo curioso que ese es también llega a ser el propósito del movimiento ya tratado, pero de una forma impresionante también nosotros como mexicanos discriminamos a nuestra propia gente, que buscan el mismo objetivo, pero preferimos a callar cuando no compete a nuestra ciudad, localidad municipio o país, sin embargo a pesar de que nuestra gente hace lo mismo de ignorar aquellos que prefieren libertad a estar a amarrados a un decreto gubernamental, ellos siguen al pie del cañón estando presente y se puede ver como ya han luchado durante más de 40 años, azotando con fuertes ecos una de sus tantas insignias:

Contra la muerte, nosotros demandamos vida.

Contra el silencio, exigimos la palabra y el respeto.

Contra el olvido, la memoria.

Contra la humillación y el desprecio, la dignidad.

Contra la opresión, la rebeldía.

Contra la esclavitud, la libertad.

Contra la imposición, la democracia.

Contra el crimen, la justicia. (EZLN, en la realidad plante tierra, 2014)

Por ende yo apoyo este movimiento porque acusan a la corrupción, piden un cambio y luchan por todo lo que nosotros exigimos que es la libertad.

Y finalizando mi ensayo quiero decir que a pesar que el ser humano es egoísta, convenenciero para llegar a un lugar y dictador para mandar en algún pedazo de tierra, todos deberíamos unirnos en un solo movimiento que erradique todo poder absurdo, abusador y asesino y que mejor llegue el poder de la libertad misma, sin pertenencia a un costo y sintiendo que todos tenemos un hueco para subsistir.

Concluyo diciendo que: “ La vida es para todos y el mundo no es para pocos”.